
 
 

Antwort zur Anfrage Nr. 1189/2012 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Mainz-Neustadt 

betreffend Öffnung von Bürgersteigen für Radfahrer (CDU) 

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

In der Josefsstraße wurden aktuell keine Änderungen vorgenommen. 

 

Die Beschilderung "Gehweg, Radfahrer frei" ermöglicht die Mitbenutzung des 

Gehweges. Dies ist ein Angebot kein Gebot. In der Neustadt wurde bei der Einfüh-

rung von Tempo 30 km/h in der Hindenburgstraße der Radweg, der sich auf dem 

Gehweg befand, aufgegeben. Bei einer solchen Geschwindigkeit kann der Rad-

fahrer die Straße nutzen. Für die Gruppe der Radfahrer, die lieber auf dem alten 

"Radweg" fahren möchten, wurde dies mit der Beschilderung „Gehweg, Radfahrer 

frei" ermöglicht. 

 

Ein Nutzungskonflikt kann es nicht geben, denn es sind keine Radwege sondern 

Gehwege, die Fußgänger haben dort Vorrang vor dem Radverkehr. Die Radfahrer 

haben ihre Geschwindigkeit an den Fußgängerverkehr anzupassen. 

 

 

Mainz, 14.08.2012 

 

gez. Eder 
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